

# Luxembourg, acteur responsable

Faisant le lien entre «compétitivité» et «développement durable», le salon Pollutec qui a eu lieu du 27 au 30 novembre constitue une excellente vitrine en termes de démonstrations pratiques ainsi que de solutions concrètes proposées dans le secteur de l'environnement. Carrefour d'opportunités uniques pour le développement international et mettant en valeur les innovations dans tous les secteurs de l'éco-industrie, cet événement biennal est le lieu parfait pour que le Grand-Duché de Luxembourg expose et démontre l'avancée rapide de ses initiatives et projets durables.

Avec plus de 50 entreprises luxembourgeoises présentes à Pollutec, exposants et visiteurs confondus, et pas moins de 16 exposants réunis sur le pavillon national mis en place par la Chambre de Commerce du Luxembourg, la présence grand-ducale au salon Pollutec marque une claire volonté du pays de vouloir être sur le devant de la scène pour relever le défi des futures importantes transitions économiques.

Étant donné l'importance placée par le Luxembourg sur le développement durable, l'impressionnante réponse des entreprises luxembourgeoises pour participer à Pollutec n'est pas une véritable surprise. Les 16 exposants luxembourgeois ont présenté leurs solutions innovantes pour la lutte contre les défis environnementaux dans différents domaines tels que les énergies renouvelables, le traitement de l'eau, l'éco-construction, le transport durable, et bien d'autres. De plus, étant la première nation à adopter la vision du renommé analyste-économiste Jérémy Rifkin de mettre en œuvre la 3<sup>ème</sup> Révolution Industrielle, l'économie intelligente et durable est au cœur de la stratégie du Luxembourg, encourageant la convergence de modèles économiques dans le but de soutenir une économie partagée avec des systèmes intelligents et interconnectés.

En collaboration avec Pexé, les éco-entreprises de France, Pollutec a organisé cette année «La Vitrine de l'Innovation», un événement international voulu pour mettre en lumière les innovations techniques ou des services les plus marquantes, et qui ont un potentiel de marché considérable dans les domaines de l'environnement, de l'énergie et du «cleantech». L'événement a mis en avant 153 innovations, dont 3 étant le fruit des



entreprises luxembourgeoises Uption, Betic Ingénieurs-Conseils, et Hitec. La société Betic Ingénieurs-Conseils a été sélectionnée parmi les 20 finalistes qui ont eu l'opportunité de pitcher leurs innovations sur le Ring.

Pour Robert Dennewald, vice-président de la Chambre de Commerce, «La préparation et l'accompagnement de nos entreprises, et en particulier des PME, dans les différentes transitions économiques, que ce soit énergétique, circulaire ou encore digitale, se trouvent au cœur de nos préoccupations. Je suis extrêmement heureux de voir la grande participation luxembourgeoise au salon Pollutec cette année ainsi que l'impressionnant pavillon mis en place avec succès par la Chambre de Commerce du Luxembourg. Cette présence significative du Grand-Duché confirme l'importance que notre économie attache au développement durable et à l'innovation. Je suis persuadé que notre participation ici générera des partenariats prometteurs qui mèneront au développement d'une communauté durable et qui permettront de dégager des synergies d'actions intelligentes dans l'intérêt collectif de nos économies respectives.»

«Le Luxembourg et la France sont bien plus que des voisins, avec des relations très intenses dans de multiples domaines. Avec son économie la plus ouverte de l'OCDE, le Luxembourg peut servir de plateforme vers l'international pour les entreprises françaises, et ce dans un cadre francophone. L'innovation est dans l'ADN du Luxembourg, c'est grâce à cela que nous avons et sommes capables de nous réinventer en cas de crise. Cet esprit se retrouve dans la présence ici-même de nos entreprises innovantes dans de nombreux domaines. De

une précieuse fenêtre pour présenter leur savoir-faire et la capacité d'innovation du Grand-Duché», a déclaré S.E. Mme Schommer, ambassadeur du Luxembourg en France.

Les exposants et visiteurs luxembourgeois ont également eu l'opportunité de participer aux rencontres d'affaires organisées par l'Enterprise Europe Network de la Chambre de Commerce et d'Industrie de la Région d'Auvergne-Rhône-Alpes à Lyon. Planifiés à l'avance, les «Green Days» ont été organisés afin de favoriser les partenariats d'affaires internationaux et de promouvoir le réseautage entre les entreprises européennes pour développer des collaborations sur le long terme.

En plus du stand collectif, la Chambre de Commerce du Luxembourg a également organisé une visite accompagnée au salon à laquelle une douzaine d'entreprises luxembourgeoises ont adhéré, ceci dans le but de découvrir les dernières tendances, technologies et innovations présentées sur le salon. Dans la continuité de son approche concentrique de promouvoir les collaborations tant au niveau international, transfrontalier et national, et en capitalisant sur la présence de délégations en provenance de la Grande Région sur Pollutec, la Chambre de Commerce du Luxembourg a organisé, le 30 novembre, dernier jour du

salon, des rencontres bilatérales entre les entreprises luxembourgeoises et wallonnes, afin de leur permettre d'optimiser leur participation au salon et de stimuler l'échange de bonnes pratiques transfrontalières entre les deux régions.

Pour Sabrina Sagromola, responsable des Affaires européennes & Grande Région à la Chambre de Commerce, «Le succès de la présence du Luxembourg à Pollutec témoigne de la volonté de l'économie réelle de mettre en œuvre le changement de paradigme pour préserver notre avenir. Je suis heureuse de voir les nombreux services et solutions durables proposés par nos entreprises, ce qui confirme également le classement du Luxembourg à la 6<sup>ème</sup> position dans le «European Innovation Scoreboard» de la Commission européenne de cette année. L'initiative d'organiser un pavillon national sur un salon de renommée internationale comme Pollutec souligne le rôle de la Chambre de Commerce dans la mise en application pratique de la stratégie de la 3<sup>ème</sup> Révolution Industrielle ainsi que l'importance de sa mission dans l'encadrement personnalisé de nos entreprises à l'international.»

Pour découvrir les profils des exposants luxembourgeois présents à Pollutec : [www.ccl2fr.com/pollutec2016](http://www.ccl2fr.com/pollutec2016)

Source : Chambre de Commerce